
研究二研修報告書

小牧市議会議長 様

研究・研修の結果を報告します。

1 参加議員

小沢国大

小川真由美

熊津一敏

2 日平呈

記

令和 4年 10月 19日（水）・ 20日（木）

3 研究・研修名

会派名

代表者氏名

第 17回全国市議会議長会研究フォーラム

4 主催者

全国市議会議長会

5 会場

ホクト文化ホーノレ（長野県県民文化会館）

6 受講の目的

研修

7 主な内容

2022年

「デジタノレが開く地方議会の未来」をテーマとした講義等

幹こまき

小 沢 国大



8 所感・提言・課題等

所感

各市議会において、新型コロナウイルスの影響もあり以前よりデジタル化

が進んできているように感じた。

提言

議会のデジタル化は各々の議会との競争ではなく各々の議会機能強化であ

る。小牧市議会においても引き続き ICT化を進めていく必要性を感じた。

課題

小牧市議会においては、議会改革委員会から昨年より ICT推進プロジェク

トチームへと所管を移行し、デジタル化に特化した諮問委員会を発足し、

引き続き ICT化を進めているところである。引継ぎ事項にある、オンライ

ン会議の充実、議場 ICT化等の課題を実現しつつ、道半となっているペー

パーレス化やタブレット端末の機種変更、情報発信の強化を図っていく必

要がある。


